



Este lunes las Comisiones de Gobernación y de Puntos Constitucionales aprobaron instalarse en Comisiones Unidas para iniciar el análisis de la reforma

Mauricio Salomón

Las mesas directivas de las Comisiones de Gobernación, presidida por Alejandro Moreno Cárdenas (PRI), de Reforma Político-Electoral, a cargo de Graciela Sánchez Ortiz (Morena), y de Puntos Constitucionales, con Juan Ramiro Robledo (Morena) al frente, se reunieron este lunes con sus mesas directivas. Tras los encuentros, aprobaron instalarse en Comisiones Unidas a fin de iniciar el análisis de la Reforma Político-electoral, cuya primera sesión de trabajo será este martes en punto de las 9:00 horas. Al interior de la Cámara de Diputados hay 105 iniciativas de todos los grupos parlamentarios y del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Del total de las propuestas, 50 son reformas constitucionales, mientras que 55 son leyes secundarias.

Los grupos parlamentarios acordaron en la Junta de Goordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados analizar las 104 iniciativas ya presentadas en temas político-electorales y, tentativamente, iniciar el martes el proceso formal para construir un dictamen de reforma político-electoral. El presidente de la Jucopo, Ignacio Mier Velazco, anunció que ese análisis comenzará en reunión de Comisiones Unidas de Gobernación, Puntos Constitucionales y de Reforma Político-Electoral, cuyas mesas directivas mañana citarán a sesión el martes, y si así lo acuerdan "vamos a iniciar la construcción de un proyecto de dictamen a partir de reuniones de trabajo".

Esas comisiones iniciarán "la revisión de un documento que tiene agrupadas todas las iniciativas y un análisis de cuáles son coincidentes", además de que se ha pedido a los coordinadores de las bancadas revisen cuáles sí suscriben como grupo parlamentario, indicó. Las tres Comisiones Unidas tienen mayoría de legisladores de Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde (PVEM) por lo que la ruta, al menos para iniciar la redacción de un documento, será decidida por esas bancadas de la llamada "cuarta transformación". Las iniciativas son 50 que afectarían la Constitución en materia político-electoral y 54 que implicarían sólo reformas a leyes secundarias, en total 104. Los temas en que están divididos son: instituciones electorales, partidos políticos, transparencia, fiscalización y régimen político. Mier afirmó en rueda de prensa que "el futuro que le espera al INE será derivado de un acuerdo y un consenso", y por ahora las bancadas -incluida la del PRI- podrían ir a una reforma que fortalezca los organismos, la democracia y reduzca los costos.

El coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Rubén Moreira, rechazó que su a disposición de la minoría de esta Cámara para que la ejercite ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), anotó. M

Vamos a iniciar la construcción de un proyecto de dictamen a partir de reuniones de trabajo"."